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В январе для производителей пен-
ного напитка наступил последний 
этап внедрения обязательной 
маркировки. Это уже четвертая 
система контроля на Барнауль-
ском пивзаводе (БПЗ). Процесс ее 
установки близится к завершению, 
но руководство предприятия не 
испытывает восторгов. Продажи 
пива ежегодно падают, а ново-
введение пока только добавляет 
трудностей и увеличивает себе-
стоимость готовой продукции.П   

После того как пиво и пивные напитки 
попали под действие федерального закона 
171-ФЗ «О государственном регулирова-
нии производства и оборота этилового 
спирта...», на БПЗ стали внедрять систему 
ЕГАИ. В 2016 году на предприятии устано-
вили счетчики, которые замеряли объем 
произведенного пива. Это потребовало 
приобретения соответствующего обору-
дования, обучения персонала, найма до-
полнительных специалистов, способных 
поддерживать работу системы. Раз в год 
идет поверка счетчиков. Для этого вызы-
вают представителей Росалкогольрегу-
лирования, которые проводят контроль 
измерительной аппаратуры. Затраты на 
эти мероприятия в конечном счете ложатся 
в себестоимость товара.

Кроме того, на заводе внедрили госу-
дарственную информационную систему 

«Зерно», с помощью которой отчитывают-
ся о количестве используемого в техно-
логии ячменя. И так как БПЗ производит 
кормовые смеси из вторичных продуктов 
производства, то пришлось установить 
еще и систему «Меркурий», с ее помощью 
Россельхознадзор контролирует качество 
животной продукции и отслеживает весь 
путь товара от производства до прилавка.

С 2021 года на БПЗ начался поэтапный 
ввод «Честного знака»: вначале на бути-
лированной воде, затем на пиве, а сейчас 
на сладких напитках. Система призвана 
обес печить прослеживаемость продукта от 
производителя до конечного потребителя 
контролирующими органами и самими по-

купателями, которые могут отсканировать 
Data Matrix-код с помощью специального 
приложения и посмотреть наименование 
завода-производителя, дату изготовления, 
состав и прочее. По сути все то, что уже и 
так есть на этикетке.

Между тем чтобы использовать «Чест-
ный знак», завод приобрел специальное 
оборудование, заплатив более 100 млн руб. 
Оно включает в себя систему машинного 
зрения, распознающего коды, и программ-
ный комплекс, поддержание которого в 
работе обходится компании в 20 млн руб. 
в год. Также пришлось обучать персонал.

(Окончание на 2 стр.)

5 февраля в Перво-
майском районе в селе 
Повалиха открылась 
школа на 460 мест. 
Дети будут учиться в 
одну смену. Новое зда-
ние расположено на 
улице Школьной, что 
символично.С   

Неподалеку от нового зда-
ния старое, которому более 
60 лет.

Учитель иностранного язы-
ка Ирина Бутакова – бывшая 
выпускница Повалихинской 
школы – поделилась впечат-
лениями:

– Я двадцать лет в школе 
учителем отработала. Послед-
ний год трудно пришлось. 
Половина старого здания 
была закрыта, потому что 
находилась в аварийном со-
стоянии. Учебники и другую 
методическую литературу 
пришлось хранить дома. Вот 
и дождалась переезда. Теперь 
все есть для работы – и классы 
современные, и оборудование. 
Актовый зал появился, будет 
где мероприятия проводить. 
Соскучились мы по всему это-
му. Уроки физкультуры рань-
ше в кабинетах проводили, 
сейчас наконец-то спортзал 
появился. Детям – простор.

На строительство из 
крае вого бюджета напра-
вили более 500 млн рублей. 
Новая трехэтажная школа, 
по словам ее директора Аль-
берта Гаврилова, полностью 
загружена учащимися. Кроме 
местных, знания получают 
здесь дети из соседнего по-
селка.

Ребятне нравятся красивые 
классы, просторные коридоры 
и, конечно, новая столовая и 
спортзал.

– В столовой хорошо, сту-
лья удобные со спинками.
И булочки вкусные. Спортзал 
большой, там бегать хорошо.
В коридорах около нашего 

класса шторки красивые, – 
говорит Катя Осипова из 1 «А».

Мальчишки из старших 
классов рады, что у них поя-
вился спортзал.

– У нас волейбольная
команда «Импульс». Мы теперь 
будем больше тренироваться, 
по два раза в неделю, чтобы 
хорошо подготовиться к сле-

дующим соревнованиям, – 
пообещал один из учеников 
9 класса.

Девятиклассница Елизаве-
та Гришина встречала гостей 

школы в нарядном галстуке, 
который говорит о том, что она 
входит в Движение Первых:

– В старом здании учились 
в четыре потока, на каждом 

четыре урока по 30 минут. 
Это хорошо, но нужно же го-
товиться к экзаменам, а там 
было негде. Консультации 
проходили в сельском совете. 
Да и холодно в старом здании. 
А как в новое перешли, сразу 
все наладилось. Тепло, про-
сторно, огромные коридоры, 
много лестниц. Я более-менее 
уже здесь ориентируюсь, так 
что одноклассников прово-
жаю до определенного каби-
нета, – поделилась Елизавета 
Гришина.

Конечно, мы заглянули и 
в столовую, в которой вкусно 
пахло выпечкой.

– В старой столовой места 
мало и условия попроще, чем 
здесь, тяжело было работать. 
В новой – совсем другое дело, 
простор и оборудование но-
вое. Сейчас мы разрабатываем 
новый комплекс блюд, воз-
можности у нас большие, мно-
го чего можно приготовить, –
планирует повар школьной 
столовой Наталья Трефелова. 

(Окончание на 3 стр.)

Бойцам на передовую
5 февраля из Барнаула отправилась очередная фура, 

которая доставит продовольствие для военнослужащих, 
жителей Донецкой и Луганской Народных Республик. Общая 
масса гуманитарного груза составила без малого 20 тонн.

В двенадцатый раз краевая столица поставила продукты в 
зону СВО. Всего мэрия города совместно с предпринимателями 
выслала соотечественникам около 230 тонн посылок.

«Это наше общее дело. Спасибо всем барнаульцам, участву-
ющим в оказании помощи», – подчеркнул мэр Вячеслав Франк.

Сбор гуманитарной помощи для военнослужащих и жителей 
новых российских территорий продолжается в общественных 
приемных партии «Единая Россия».

Вот такие котлы
на Алтае

В Москве на ВДНХ в рамках международной выстав-
ки-форума «Россия» машиностроительные предприятия 
региона представили посетителям промышленные котлы, 
сельхозтехнику и другую продукцию.

Так, алтайская компания «СиСорт» представила фотосепа-
ратор для сортировки сыпучих продуктов. Аппарат успешно 
отделяет крупы, конфеты, орехи. Гости выставки, особенно дети, 
активно участвуют в процессе. Благодаря такой презентации о 
продукции земляков узнали сотни тысяч посетителей.

Чтобы получить призы от заводов «ТОНАР» и «Кучуксульфат», 
посетители должны были правильно ответить на вопросы об 
истории и сегодняшнем дне Алтайского края.

Как рассказал замминистра промышленности и энергетики 
региона Илья Финенко, многие россияне и не задумывались о 
том, как много сложных и современных изделий производят 
на отечественных предприятиях. Посетители выставки потом 
рассказывали друзьям об интересных экспонатах, например о 
макете котла, который в натуральную величину выше пяти-
этажного дома. А люди искали стенд Алтайского края, чтобы 
увидеть его своими глазами.

Международный форум «Россия» продлится до 12 апреля.
В уникальном проекте участвуют все 89 субъектов РФ. 

Село, зима и спорт
С 15 по 18 февраля райцентр Павловского района примет 

финалы XXXVII зимней олимпиады сельских спортсме-
нов Алтайского края по лыжным гонкам, полиатлону, 
рыболовному спорту, футболу 8х8, хоккею, шахматам и 
соревнованиям спортивных семей.

Церемония открытия состоится в 16.00 на стадионе «Юность». 
Первые медали зимней олимпиады уже были разыграны 
26–28 января. В Барнауле на трассах лыжно-биатлонного ком-
плекса в Сухом Логу определились победители и призеры в 
соревнованиях по биатлону.

С программой соревнований XXXVII зимней олимпиады 
сельских спортсменов Алтайского края можно ознакомиться 
на сайте газеты «Алтайский спорт».

Никита ИВАНОВ

Всё о кадастровом учёте
Сегодня, 7 февраля, в Алтайском крае на базе девяти 

центров «Мои документы» пройдет «Марафон консульта-
ций» Росреестра.

Специалисты ответят на вопросы, связанные с кадастровым 
учетом и регистрацией права на недвижимость, предоставле-
нием выписки ЕГРН, земельных участков, гаражной и дачной 
амнистией. Прием будет вестись в порядке живой очереди с 15 до 
17 часов в Барнауле, Бийске, Алейске, Змеиногорске, Рубцовске, 
Славгороде, Камне-на-Оби, Новоалтайске и Заринске.

Татьяна ПЕРВОВА

События на Украине
Об основных событиях 712-го дня специальной военной 

операции России.
5 февраля российские средства ПВО в течение ночи уничто-

жили четыре украинских беспилотника над Брянской областью.
ВСУ за сутки потеряли на всех направлениях в совокупности 

до 885 человек убитыми и ранеными. На Краснолиманском на-
правлении улучшено положение по переднему краю, на Донец-
ком – заняты более выгодные рубежи и позиции. Россия за три 
года выделит 100 млрд рублей на развитие и производство «сотен 
тысяч» FPV-дронов и «десятков тысяч» тяжелых беспилотников.

В Грузии задержан груз с шестью взрывными устройствами, 
направлявшийся из Одессы в Воронеж с целью осуществления 
теракта.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости
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Бизнесмены садятся
за парту

7 февраля отмечается 
День российского биз-
нес-образования. Фев-
раль – это традицион-
ное время планирования 

и старта новых проектов.
В Алтайском крае действуют бесплатные обра-

зовательные программы для предпринимателей 
и их сотрудников на площадке регионального 
центра «Мой бизнес».

Так, 7 февраля на его базе пройдет тренинг «Биз-
нес-план для соцконтракта». 8 февраля состоится 
очное занятие «Как продавать на маркетплейсах 
в 2024 году». 13 февраля запланирована деловая 
встреча «Социальное предпринимательство. 
Успешный бизнес-старт».

  КАЛЕНДАРЬ АП .
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  ПИЩЕВАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .
Вчетвером на одного

Всего на финансирование пособия направлено 
свыше 260 млн рублей. Его могут получить все се-
мьи независимо от уровня дохода. Предоставляется 
выплата на каждого ребенка. Получить средства 
могут также опекуны, усыновители или прием-
ные родители. С учетом ежегодной индексации 
с 1 февраля 2024 года базовый размер выплаты 
составляет 24 604 рубля. В крае пособие выпла-
чивается с учетом районных коэффициентов.

13 855
   
 -
   

  ГЛАВНОЕ .

в крае сегодня в Барнауле

Ветер южный, 2-7 м/с, порывы
до 13 м/с, без осадков. На дорогах 

гололедица.

-6о -11о 

ночь

+1о +3о
день

0о -5о -2о -4о

-4о +1о
день -6о -11о

ночь

Ветер юго-западный, 12-17 м/с, 
порывы до 24 м/с, небольшой 
снег. На дорогах гололедица. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 7-12 м/с, 
порывы до 17 м/с, мокрый снег, 
метель. На дорогах гололеди-
ца.

8 февраля

9 февраля

Директор школы Альберт Гаврилов.

Первоклассница Катя Осипова.Новая трехэтажная школа.

Вот так сканируют информацию с Data Matrix-кода.

Светлые просторные помещения удобны и школьникам, и учителям.
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К продукции проявляют интерес покупатели из дальнего зарубежья.

  ПИЩЕВАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ . ПАНОРАМА .

Барнаулец Фёдор Лиси-
цын почти десять лет 
занимается росписями 
зданий различных орга-
низаций и учреждений. 
Два года назад художник 
получил статус самоза-
нятого.З  

Росписи стен, фасадов и ав-
томобилей лишь сравнительно 
недавно перестали считаться 
чем-то хулиганским. Поэтому 
у Фёдора Лисицына хватает 
заказчиков уже не только в 
Барнауле.

– Бывает, что приглашают 
выполнить какую-то работу в 
Горном Алтае или в Бийске. Но 
работаю преимущественно в 
краевом центре, – уточнил ху-
дожник.

К нынешнему ремеслу Фё-
дор пришел не сразу.

– Три года подряд пытался по-
ступить для обучения дизайну на 
бюджетной основе. Но ничего не 
получилось, не добирал несколь-
ких баллов. Даже выбросил кра-
ски, решив для себя: «Завязываю 
с рисованием!» Такое было тогда 
настроение, – вспоминает он.

И тут стал обращать внима-
ние, что появляются в родном 
городе красочно разрисован-
ные стены и автомобили с ори-
гинальными изображениями.

– Это сразу меняет всю атмос-
феру вокруг, – уверен художник. – 
И я через своих знакомых стал 
искать автора запомнившихся 
работ. Им оказался Иван Илью-
щенко. Мне дали его телефон, 
но примерно полторы недели 
я не решался ему позвонить. 
Почему-то мне было страшно 
начать разговор. Но все же пого-

ворили, попросил Ивана помочь 
научиться работать. В ответ ус-
лышал: «Да, приходи!»

Кстати, совсем недавнюю ра-
боту Ивана Ильющенко на не-
когда серой стене 13-этажного 
общежития аграрного универси-
тета, на углу проспекта Красноар-
мейского и улицы Молодёжной, 
смогли оценить уже многие бар-
наульцы. Гигантское изображе-
ние участвовало и в конкурсе на 
премию «За позитивный вклад», 
впервые учрежденной в 2019 году 
комитетом по рекламе Алтай-
ской торгово-промышленной па-
латы. Проект на стыке культуры, 
дизайна, стрит-арта, рекламы, 

маркетинга и социальных ком-
муникаций стал одним из трех 
выбранных для конкурсного го-
лосования и занял первое место. 
Образ девушки в поле собира-
тельный, а хлеб – символ нашего 
края, органично сочетающийся 
с профилем университета, кото-
рому исполнилось 80 лет.Н     

Что греха таить, художники, 
как правило, мало заботятся о 
надлежащем документальном 
оформлении своей работы для 
клиента. Но когда у Фёдора Ли-

сицына стали появляться та-
кие крупные заказчики, как 
Алтайский государственный 
медицинский университет 
и различные колледжи, без 
оформления срочных догово-
ров, конечно, не обошлось.

– Самые большие по пло-
щади работы были выпол-
нены на стадионах Смер-
тина и «Коммуна льщик». 
По стоимости материалов 
ничего особенно не изме-
нилось в последнее время, – 
отмечает Фёдор. – Еще лучше 
краски стали, не выцветают.

К лету, как правило, появля-
ются желающие получить у себя 
какое-то оригинальное броское 
уличное изображение.

– Но лето в Сибири короткое, и 
надо многое успеть. Остальные де-
вять месяцев работаю в офисах, – 
уточнил художник. – Бывают за-
казчики из многоквартирных 
домов. Но им кажется такая 
работа дорогой, поэтому с орга-
низациями проще. Например, 
на улице Трактовой у оптовиков 
по продаже автомасел есть длин-
ный забор. Раньше им каждый 
год приходилось менять баннер, 

потому что он быстро выцветал. 
Теперь там мой рисунок, который 
продержится дольше.

Одна из первых уличных ра-
бот Фёдора украшает здание ав-
тосервиса с шиномонтажкой на 
пересечении улицы Никитина 
и проспекта Красноармейского.

– Рисунок на фасаде до сих 
пор издалека виден! – заверяет 
художник.Б   ̈

Постоянных помощников у 
Фёдора нет.

– Эта работа не для каждого, – 
уверен мастер. – Но есть костяк 
знакомых ребят-художников, ко-
торых иногда можно привлечь 
для качественной подготовки 
стены к обновлению, чтобы по-
том лучше держался рисунок. На 
площадке в детском саду или в 
какой-то зоне отдыха, конечно, 
всегда больше свободы. 

– Там можно изобразить весе-
лых зверушек, чтобы не так бро-
сался в глаза разнобой гаражей 
во дворах, – сравнивает худож-
ник-оформитель. – В компани-
ях, наоборот, у многих есть уже 
фирменные цвета как обязатель-
ный элемент оформления, свои 
девизы и набор присущих только 
им ценностей, выработанных за 
годы деятельности. 

Фёдор уверен, что Барнаул и 
его жители только выиграют, 
если каждый многоквартир-
ный дом отойдет от привыч-
ного набора одинаковых серых 
стен и получит индивидуаль-
ное, более красочное лицо.

– Если сравнивать с другими 
городами, то мы пока, навер-
ное, отстаем с уличным творче-
ством, – посетовал художник. – 
Но уверен, что постепенно кар-
тина поменяется.

Евгений ПЛАТУНОВ 

  МАЛЫЙ БИЗНЕС .

  АП ИНФО .

Аграрии 
придерживают
Три четверти сельхозпроизво-

дителей Алтайского края сооб-
щили, что в 2023 году собрали 
урожая меньше, чем в 2022 году. 
При этом только 60% опрошен-
ных недовольны этим фактом, 
а десятая часть руководителей и 
вовсе отметила рост урожайности 
отдельных культур. 

Эти мнения собраны Центром 
экономической и социальной ин-
формации на основе опроса 130 ру-
ководителей алтайских предприя-
тий. Исследователи отмечают, что 
пока ни один респондент, приняв-
ший участие в опросе, полностью 
не реализовал собранный урожай, 
поскольку большая часть из них 
осталась неудовлетворена сложив-
шимся уровнем цен на сельхозпро-
дукцию. И ждет, когда масличные 
и зерно подорожают.

Для обеспечения уборочной 
кампании треть респондентов 
привлекли заемные средства, 
4% участников опроса воспользо-
вались господдержкой. Но только 
половина рассчитывают на возврат 
кредитных ресурсов после продажи 
урожая, а треть сельхозпроизводите-
лей полагают, что доходов от реализа-
ции будет недостаточно для полного 
погашения привлеченных средств.

По мнению сельхозпроизводите-
лей, работу уборочной кампании за-
труднили плохие погодные условия 
и повышение цен на ГСМ.

Экспортёрам 
компенсируют
До конца февраля экспортеры 

края смогут подать документы 
на субсидию для сертификации 
халяльной, кошерной и другой 
продукции.

Размер поддержки может со-
ставить 50–90% от объема затрат, 
фактически понесенных в течение 
12 месяцев до дня подачи заявки на 
получение субсидии, в зависимо-
сти от стоимости экспортируемой 
продукции.

Господдержка предназначена для 
покрытия затрат на оценку соот-
ветствия продукции АПК междуна-
родным стандартам; на ветеринар-
но-санитарные и фитосанитарные 
процедуры; транспортировку, хра-
нение и утилизацию образцов для 
испытаний; а также добровольную 
сертификацию.

Воспользоваться услугой можно 
посредством цифровой платформы 
«Мой экспорт».

Евгений ШУМИЛОВ

Сезон холста – стена

Оборудование для маркировки обошлось заводу в копеечку.

   ЯЗЫКОМ ЦИФР .

Вчетвером на одного

СПРАВКА
Барнаульский пивзавод 
приступил к работе 
ровно 55 лет назад. Се-
годня на предприятии 
трудится более 1200 че-
ловек. Выручка состав-
ляет 5,5 млрд рублей 
в год, при этом 45% 
ее уходит на 
уплату налогов.

Зимой краски заметнее.

Что с яйцами?Производство в Алтайском крае за 2023 г.
1129 млн шт. яиц,

ИЛИ НА1,9% больше 2022 г.

1,1% –
- фермы и ИП

335 -
0,9% – больше чем в 2022 г.

11,5%
ЛПХ

                      87,4% - 
сельхозпредприятия

ЛПХ

 яиц на 1 несушку
в год, или на

Источник: Алтайкрайстат.

Инфографика Анастасии ПЕТРАКОВОЙ.

Из ИП – в самозанятые
«Я индивидуальный предприниматель, занимаюсь производством тортов 

на заказ. Плачу 6% с доходов. Но в основном мои покупатели – частные лица. 
И тут добрые люди подсказали, что можно оформиться самозанятой и пла-

тить 4%. Подскажите, как это грамотно сделать.
Наталья Шетова, с. Михайловское».

Вот что сообщили «АП» в Управлении ФНС 
по Алтайскому краю:

«Индивидуальный предприниматель (ИП) 
может стать самозанятым и платить налог на 
профессиональный доход (НПД). Для этого 
достаточно зарегистрироваться с помощью 
приложения «Мой налог» либо его веб-версии, 
или через банк-партнер ФНС России.

Если до этого ИП применял упрощенную 
систему налогообложения или единый сель-

хозналог, то в течение месяца после поста-
новки на учет в качестве плательщика НДП 
ему нужно направить в налоговый орган уве-
домление о прекращении применения этих 
режимов налогообложения. ИП на патенте 
могут встать на учет в качестве самозанятого 
только после окончания действия патента 
либо после прекращения такой деятельно-
сти по ПСН».

Подготовил Николай ПОСТЫШЕВ

(Начало на 1 стр.)

– Запускается это оборудова-
ние не по щелчку, все идет очень 
сложно, со скрипом, – признался 
главный технолог БПЗ Евгений 
Василенко. – И самое главное, 
модернизация замедлила про-
изводительность. Любой сбой в 

программном обеспечении при-
водит к остановке линии розлива. 
И пока не устранишь проблему, 
не запустишь.

Также возникают задержки на 
перестройку оборудования из-за не-
хватки нужных Data Matrix-кодов.

Евгений Василенко сообщил, 
что, пока оборудование новое, 

проблем с запчастями нет, но по 
мере износа они могут возник-
нуть.

Говорят, что представители «Чест-
ного знака» сами толком не могут 
объяснить разницу между ЕГАИС и 
их системой. Но, по словам дирек-
тора по стратегическому развитию 
и управлению БПЗ Александра 

Локтева, внедрение маркировки 
на заводе привело к удорожанию в 
рознице каждой поллитровки пива 
примерно на 5 рублей.П

При всем гнете со стороны 
контролирующих органов пред-

приятие продолжает неплохо 
работать. За более чем полуве-
ковую историю на заводе сфор-
мировался солидный портфель 
брендов: 30 пивных и 35 безал-
когольных. На БПЗ выпускают 
воду из собственных скважин, 
лимонады, холодные чаи, кок-
тейли, квас живого брожения, 
энергетики и т. д.

Ячмень для производства со-
лода приобретают в основном у 
алтайских сельхозпроизводите-
лей, а хмель – в Германии, так как 
в России его выращивают мало и 
не самого лучшего качества.

– Сегодня запасы хмеля есть, 
а завтра Германия откажет, и за-
менить его нечем, – переживает 
Александр Локтев.

Также, по его словам, из-за 
санкций предприятие испыты-
вает большие сложности с при-
обретением комплектующих 
для импортного оборудования. 
И порой его запасы снижаются 
до критического уровня.С

Около 60% продукции БПЗ реа-
лизует в Алтайском крае, осталь-
ное по всей стране – от Камчатки 
до Калининграда. Из-за высокой 
конкуренции приходится сохра-
нять максимально возможное 
качество продукции, не сильно 
повышая цену.

– Торговые сети периодически 
соблазняют нас: «Вы чуть снизьте 
стоимость, и мы запустим вас на 
полку», – рассказывает Александр 
Локтев. – Да, это можно сделать, 
например используя более дешевое 
сырье. Но мы не можем, так как 
сразу снизится качество продук-
ции. И чуть ты сдашь позицию, 
потребитель сразу отвернется от 
твоих напитков, так как ему есть 
что выбрать на огромной магазин-
ной полке.

Из-за сложностей отечествен-
ного рынка производство пива на 
предприятии сокращается на 1–2% 
ежегодно. Но это падение удается 
компенсировать безалкогольны-
ми напитками. И на заводе счи-
тают это направление наиболее 
перспективным. Также пытаются 
развивать экспорт, ориентируясь 
на страны ближнего зарубежья. 
В результате лидером по покупкам 
безалкогольной продукции стал 
Казахстан, за ним пристроился 
Узбекистан, куда поставляются 
лимонады и энергетики. Не-
давно был заключен контракт 

с Таджикистаном. Трудно шли 
переговоры с туркменами, но в 
конце прошлого года удалось с 
ними договориться о небольших 
поставках пива.

Александр Локтев сообщил, 
что на фоне падения курса руб-
ля последнее время растет ин-
терес потребителей из дальнего 
зарубежья. Так, минувшим летом 
завод посетила группа торговых 
представителей Китая, Казах-
стана, Аргентины, Швейцарии, 
Филиппин и Кореи. И отдельно 
приезжала делегация из Индии, 
которая хотела купить контей-
нер энергетиков. По итогам этих 
встреч заключены меморандумы 
о сотрудничестве.

– Непросто работать с китай-
цами, – признался Александр 
Локтев. – У нас в месяц бывает до 
20 контактов с ними, которые 
ничем не заканчиваются. Но не-
большие поставки пива в северную 
часть КНР были.

Комментируя инициативу 
краевого бизнес-омбудсмена Ан-
дрея Осипова продлить время 
торговли алкоголем до 23 часов, 
топ-менеджер БПЗ прежде всего 
отмечает, что руководство ком-
пании выступает за ответствен-
ное потребление алкогольной 
продукции. А он считает, что 
увеличение времени торгов-
ли с 21 до 23 часов приведет к 
закрытию так называемых на-
ливаек, поскольку им не будет 
смысла работать допоздна, дабы 
не конфликтовать с жителями 
дома и полицией. Завод же от 
их закрытия не пострадает, так 
как рост количества торговых 
точек уже не стимулирует про-
дажи алкоголя.

Евгений 
ШУМИЛОВ 
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Линия безалкогольных напитков.
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ОБЪЯВЛЕНИЯ ЧАСТНЫХ ЛИЦ. ПУБЛИКУЮТСЯ ПО КУПОНАМ.

П
Автотранспорт,

автопринадлежности
 Диски: литые (б/у, диаметром 14), 
стальные (б/у, диаметром 14). Тел. 
8-913-252-2220.
Автошины и диски (б/у, диаметром 
15). Тел. 8-913-252-2220.
Тойота-Хайс. Тел. 8-961-980-8604.

Квартиры, дома
 3-комнатную квартиру в г. Барнау-
ле (67,4 кв. м, ул. Партизанская, д. 146,
3 этаж, комнаты изолированные, сан-
узел раздельный, лоджия утепленная, 
стеклопакет, ремонт косметический). 
Звонить 8-906-967-1324.

Животных
 Пасеку. Тел. 8-961-980-8604.

Разное
 Мед. Тел. 8-961-985-2363.

Р
 Отдам в добрые руки молодого кота 
(очень ласковый, окрас дымчатый, ку-
дрявый, пушистый, ко всему при учен, 
кастрирован). Тел. 8-913-228-5696.
 Отдам в добрые руки щенков (раз-
личных возрастов и окраса, возможна 
доставка). Тел. 8-903-992-3885.
Отдам в добрые руки кошку-мыше-
ловку (тигрового окраса, стерилизо-
вана, к туалету приучена). Тел. 8-962-
803-2795.
Отдам в добрые руки котят (мальчик 
и девочка, дымчато-полосатого окра-
са, возраст 1,5 месяца, к туалету при-
учены). Тел.: 44-83-09, 8-962-813-9730.

 Куплю мед (гречиха, рапс, подсолнечник).
Тел. 8-923-724-2950. Ре

кл
ам

а

 Куплю мед. Тел. 8-913-222-2922. Реклама

По вопросам рекламы обращайтесь по телефонам:
(3852) 634-616, 633-478. Ре

кл
ам

а

  МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА .

  ГОСПОДДЕРЖКА .   ОБРАЗОВАНИЕ .
Ре
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ам
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Выбор определяет будущее
В Алтайском крае начался 
месячник молодого избирате-
ля. Весь февраль школьников, 
студентов, рабочую моло-
дежь через разные меропри-
ятия будут информировать 
об избирательном праве и 
избирательном процессе. Это 
особенно актуально в пред-
дверии выборов Президента 
Российской Федерации, кото-
рые пройдут 15–17 марта.В   

Около двадцати лет назад с подачи 
ЦИК в стране появился День молодого 
избирателя как жест внимания к граж-
данам, которые только начинают фор-
мировать свой голос, свой выбор, свою 
гражданскую позицию. В Алтайском 
крае инициатива оказалась настолько 
востребованной, что превратилась в 
месячник, потому что за один раз обсу-
дить все вопросы об участии молодых 
людей в выборах невозможно. Причем 
программа мероприятий постоянно 
расширяется не в административном 
режиме, а за счет разных предложений, 
поступающих от ребят и их наставни-
ков из муниципалитетов.

– Месячник стал доброй традици-
ей, которую мы не прерывали даже в 
ковидные годы, находя формы взаи-
модействия, – отмечает Ирина Аки-
мова, председатель Избирательной 
комиссии Алтайского края. – Счи-
тается, что молодежь – не самый 
активный электоральный корпус, 
поэтому особое внимание уделяем 
гражданам от 18 до 35 лет. Хочется 
донести до них две важные мысли: 
во-первых, важен каждый голос, 
во-вторых, посредством выборов мы 
назначаем должностных лиц, которые 
будут определять государственное и 
муниципальное устройство, а значит, 
и наше будущее.

В этом году старт месячнику моло-
дого избирателя был дан 1 февраля в 
краевой библиотеке им. В.Я. Шишко-
ва. Там собрались активисты молодеж-
ных и общественных организаций, а 
по видеосвязи подключились предста-
вители нескольких муниципалитетов. 
По оценке крайизбиркома, в рамках 
месячника участниками различных 
мероприятий станут свыше 800 тыс. 
жителей региона, в том числе и стар-
шеклассники – будущие избиратели.Ф 

Программа мероприятий обшир-
на. Повсеместно будут проводиться 
беседы, информационные часы, кон-
ференции, круглые столы, диспуты, 
тематические олимпиады и виктори-
ны, выставки, презентации, встречи с 
депутатами и членами избирательных 
комиссий. Запустят горячую линию. 
Знаковым и масштабным событием 

станет XVI фестиваль молодежных 
команд «Кубок молодого избирате-
ля», он состоится 16 февраля в ДК 
Барнаула. Он является открытым и 
традиционно привлекает команды 
КВН не только из Алтайского края, 
но и других регионов.

Во время открытия месячника 
по видеосвязи слова приветствия 
прозвучали из Бийска, Рубцовска, 
Славгорода, Локтевского, Ребрихин-
ского, Змеиногорского и Павловского 
районов. Многие поделились своими 
планами на февраль. Так, славгородцы 
проведут более 50 мероприятий, в 
том числе правовые уроки, конкурсы 
рисунков, спортивные состязания, 
игру для старшеклассников «Учимся 
избирать», круглый стол «Воспиты-
вай в себе гражданина», школьникам 
раздадут 500 буклетов «Что должен 
знать будущий избиратель». Из Горня-
ка сообщили, что в новый состав из-

биркомов вошли 40 молодых людей, 
и поделились статистикой: всего в 
Локтевском районе 17 114 избирателей, 
из них 7643 – до 35 лет.

– Мы поддерживаем молодежные, 
студенческие, детские организации, 
которые занимаются вопросами 
патриотического воспитания, фор-
мирования гражданской позиции 
и правовой культуры, – говорит Ирина 
Акимова.

В этом году к месячнику присоеди-
нилось региональное отделение Дви-
жения Первых. Как рассказал один из 
его руководителей, Савва Шипилов, 
в игровой форме будут проведены 
выборы в школах. Моделирование 
предполагает почти полный цикл, 
«как у взрослых».

– Практически во всех школах 
края уже созданы первичные отде-
ления Движения Первых. И скоро там 
состоятся выборы председателей и 

руководителей по 12 направлениям, –
рассказывает Шипилов. – Ребята прой-
дут цепочку со всеми процедурами: 
сбор подписей, выдвижение канди-
датов, общешкольное голосование с 
несколькими турами. Это даст пони-
мание процесса выборов для будущих 
избирателей.М ̈  

Выборы – это возможность быть не 
только избирателем, но также наблю-
дателем или одним из кандидатов.

С любопытным докладом высту-
пил председатель Молодёжной из-
бирательной комиссии Алтайского 
края Ашот Погосян. Он проанализи-
ровал сентябрьские выборы губер-
натора и выборы в органы местного 
самоуправления. Согласно статисти-
ке, в регионе каждый четвертый – 
молодой избиратель (от 18 до 35 лет). 
Если говорить об электоральной ак-
тивности этой категории, то в губер-
наторских выборах приняли участие 
92 572 человека (четверть от общего 
количества молодых избирателей, 
включенных в списки). При этом у 
молодежи довольно высокая доля 
(37,6%) от общего числа избирателей, 
которые голосовали дистанционно. 
Как показывает практика, это вос-
требованный и удобный инструмент.

Что касается муниципальных 
выборов, то победу в них одержали
52 молодых кандидата из 119 заявив-
шихся (всего было 726 кандидатов).

Зампредседателя АКЗС, председа-
тель комитета по правовой политике 
и местному самоуправлению Денис 
Голобородько уверен: расхожее мнение 
о том, что молодежи не интересны вы-
боры и политика в целом, в последнее 
время стало меняться.

– Сегодня в крае более 600 депу-
татов до 35 лет, заметно омолодился 
нынешний созыв краевого парла-
мента. Молодые люди активнее идут 
на выборы. Думаю, президентская 
кампания подтвердит этот тренд, – 
говорит Денис Голобородько.

Председатель Молодёжного парла-
мента Алтайского края Алина Бушуе-
ва отметила, что в рамках месячника 
молодого избирателя сформирован 
большой план, а некоторые муници-
палитеты приступили к работе даже 
раньше официального старта. Всему 
активу молодежных организаций она 
пожелала продуктивного февраля, 
подчеркнув при этом, что работа по 
повышению электоральной активно-
сти не может ограничиваться одним 
месяцем, должна быть постоянной и 
планомерной.

Виталий УЛАНОВ,
Олег БОГДАНОВ (фото)

(Начало на 1 стр.)

На строительстве нового 
здания школы перемены 
в жизни повалихинских 
школьников и педагогов не 
закончились. В ближайшие 
полгода на прилегающей 
территории будут построе-
ны стадион, гараж и ово-
щехранилище.В  

Большой актовый зал с 
высокими потолками не 
оснащен только занавесом. 
Но, по словам директора 
школы, это дело времени. 
Театральная студия есть, 
уже новый спектакль гото-
вит, так что занавес будет.

В день открытия школы 
в зал торжественно входят 
знаменосцы. Дети, педагоги 
и приглашенные рады поде-
литься хорошей новостью:
новая школа – как новый 
дом, большое событие не 
только для села, но и для 
района.

По словам главы Пер-
вомайского района Юлии 
Фроловой, школу послед-
ний раз в Зудилове откры-
вали в 2002 году.

И вот снова такое хо-
рошее событие. А еще в 
Боровихе строится школа 
на 550 мест!

Поздравить жителей 
села приехал глава региона.

– Я рад, что учебный 
процесс в новом здании 

школы начался. Это празд-
ник и для детей, и для ро-
дителей, и для педагогов. 
Строительство проходило 
не без сложностей, жители 
Повалихи обращались ко 
мне на прямую линию, что-
бы взять ход строительства 
под чуткий контроль, но все 
трудности преодолены.
В современном здании есть 
все, чтобы ребята смогли 
раскрыть свои таланты.
Я желаю педколлективу и 

детям, чтобы каждый день в 
каждом классе в этой школе 
рождались яркие проекты. 
Обновленной школе – в доб-
рый путь! – сказал губерна-
тор края Виктор Томенко.

Председатель АКЗС Алек-
сандр Романенко присое-
динился к поздравлению:

– Несмотря на непростые 
времена, в стране продол-
жают реализовываться 
нацпроекты. Большое 
внимание этому уделя-

ется и в нашем регионе.
И новая школа в Повалихе – 
тому подтверждение. Мы не 
так давно приняли бюджет 
края, вопросы социальной 
политики всегда стоят во 
главе угла. Депутаты и в 
дальнейшем готовы прило-
жить все усилия, чтобы вос-
питание молодого поколе-
ния проходило в условиях, 
отвечающих современным 
стандартам.

Член Общественной па-
латы РФ Ирина Яковенко 
отметила:

– Развитие сферы образо-
вания, создание комфорт-
ных современных условий 
для обучения детей – один 
из важнейших приоритетов 
государственной политики, 
который задал президент 
России Владимир Путин. 
И долгожданное открытие 
школы в Повалихе – лишь 
один из примеров этого. 
Напомню, что именно по 
поручению главы государ-
ства в стране реализуется 
программа капитального 
ремонта школ, в рамках 
которой в Алтайском крае 
удалось обновить более
40 учебных заведений, еще 
14 будут отремонтированы в 
2024–2025 годах. Сумма фи-
нансирования на эти цели 
превышает 1 млрд рублей. 
Это показатель того, что наш 
президент уделяет большое 
внимание регионам и, в 
частности, детям.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Новоселье на Школьной

А еще на выборах можно стать наблюдателем!

Извещение
На основании Закона РФ «Об обороте земель с/х назначения» став-

лю в известность участников общедолевой собственности земельно-
го участка с кадастровым номером 22:10:000000:69, расположенно-
го по адресу: Алтайский край, Ельцовский район, с. Мартыново, 
примерно в 1–16 км по направлению на север, запад, юг, восток, о 
согласовании проектов межевания. Заказчик работ по подготовке 
проекта межевания Манаков Александр Владимирович (прожива-
ющий по адресу: Алтайский край, Ельцовский район, с. Брагино, 
ул. Советская, д. 10, кв. а, тел. 8-963-531-3054). Ознакомиться с про-
ектом межевания можно по адресу заказчика. Проект межевания 
подготовил кадастровый инженер Комарова Юлия Александровна: 
656023, Алтайский край, г. Барнаул, пр. Космонавтов, д. 14/1, пом. 
24/1, тел. 8-961-987-8863, адрес электронной почты: komarova_8484@
mail.ru. Квалификационный аттестат № 22-11-68. Обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения выделяемого зе-
мельного участка принимаются в течение 30 дней с даты публика-
ции извещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о проведении общего собрания членов, ассоциированных чле-

нов СПК «Колхоз им. Энгельса» Алейского района Алтайского края 
с повесткой:

1. Исполнение условий договора аренды нежилого помеще-
ния от 2 апреля 2014 года между СПК «Колхоз им. Энгельса» и
ООО «им. Энгельса».

2. Исполнение условий договора купли-продажи животных 
(КРС) от 1 апреля 2012 года между СПК «Колхоз им. Энгельса» и 
ООО «им. Энгельса».

3. Исполнение условий договора аренды транспортных средств 
и иной сельскохозяйственной техники 1 апреля 2012 года между 
СПК «Колхоз им. Энгельса» и ООО «им. Энгельса».

4. Уточнение списка членов, ассоциированных членов СПК «Кол-
хоз им. Энгельса» Алейского района Алтайского края на 01.01.2024.

5. Взаиморасчеты (акт сверки взаиморасчетов) по состоянию на 
01.01.2024 между СПК «Колхоз им. Энгельса» и ООО «им. Энгельса». 
Доклад бухгалтера ликвидационной комиссии.

6. Разное.
Общее собрание состоится 19 марта 2024 года в 10.00 по адре-

су: Алтайский край, Алейский район, с. Кашино, ул. Октябрьская, 
д. 52 (здание сельского Дома культуры).

Начало регистрации участников собрания 19 марта в 9.30.
Ликвидационная комиссия.

Извещение
о проведении общего собрания участников долевой собствен-

ности в праве общей долевой собственности на земельный участок 
из земель сельскохозяйственного назначения с кадастровым номе-
ром 22:49:040001:637, расположенный по адресу: Российская Феде-
рация, Алтайский край, Топчихинский район.

В соответствии со статьей 14.1 Федерального закона от 24 июля 
2002 года «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
собственник доли в праве общей долевой собственности Молод-
цов Николай Иванович извещает участников общей долевой соб-
ственности о проведении общего собрания участников долевой 
собственности на земельный участок из земель сельскохозяйствен-
ного назначения с кадастровым номером 22:49:040001:637, располо-
женный по адресу: Российская Федерация, Алтайский край, Топ-
чихинский район.

Дата проведения собрания 23 марта 2024 года.
Место проведения собрания: Алтайский край, Топчихинский 

район, с. Хабазино, ул. Гагарина, д. 2.
Начало регистрации участников собрания: 9 часов 30 минут. 

Окончание регистрации участников собрания: 10 часов 00 минут.
Регистрация участников долевой собственности будет произво-

диться по документам, удостоверяющим личность, и документам, 
удостоверяющим право на земельную долю.

Представители участников долевой собственности дополни-
тельно представляют доверенность на совершение юридически 
значимых действий в отношении принадлежащей участнику до-
левой собственности земельной доли, в том числе на голосование 
на общем собрании участников долевой собственности, заверен-
ную в установленном законом порядке.

Повестка общего собрания:
1. Избрание президиума собрания (председателя, секретаря, чле-

нов счетной комиссии).
2. Утверждение условий договора аренды земельного участка 

из земель сельскохозяйственного назначения с кадастровым номе-
ром 22:49:040001:637, расположенного по адресу: Российская Феде-
рация, Алтайский край, Топчихинский район.

3. Об избрании лица, уполномоченного от имени участников 
долевой собственности действовать без доверенности при заклю-
чении договора аренды данного земельного участка (далее – упол-
номоченное общим собранием лицо), в том числе об объеме и о сро-
ках таких полномочий.

Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах!

х.

Реклама

У граждан есть право выбирать и быть избранными.

Отчитались за гранты
В Алтайском крае подвели итоги реализации губер-
наторских грантовых проектов в сфере биотехно-
логий в 2023 году. 5,5 млн рублей регион направил на 
финансирование восьми разработок научных и обра-
зовательных учреждений.

На заседании Совета по раз-
витию биотехнологий, которое 
2 февраля провел заместитель 
председателя правительства края 
Александр Лукьянов, прозвучали 
доклады о достижениях ученых.

Алтайский государственный 
медицинский университет пред-
ставил сразу два проекта, имеющих 
огромное значение для здравоох-
ранения. Первый – биомедицин-
ская технология лечения ран с 
использованием бактериальной 
целлюлозы. Это революционный 
метод, который обеспечивает бы-
строе и безболезненное заживление 
и может быть внедрен в практику 
медучреждений.

Второй проект АГМУ – фито-
композиция седативного действия 
для лечения невротических рас-
стройств. В ходе исследований был 
создан безопасный и эффективный 
препарат на основе хмеля, душицы, 
мяты и других целебных трав.

Алтайский государственный 
университет добился успеха в 
получении штамма-продуцента 
рекомбинантной фосфолипазы 
С. Эта разработка имеет огромное 
значение для пищевой промыш-
ленности, ведь она позволяет ра-
финировать растительные масла, 
создавать новые эмульгаторы и 
улучшать качество молока.

Алтайский технический уни-
верситет представил проект по 

биоконверсии пивной дробины. 
Результатом стало создание белко-
во-углеводной и пробиотической 
кормовых добавок, которые по-
могут повысить продуктивность 
животноводства.

Алтайский аграрный универ-
ситет сделал два важных шага в 
развитии органического земледе-
лия. Первый – технология приме-
нения кремнийсодержащего био-
удобрения для яровой пшеницы и 
картофеля. Второй – технология 
применения микробиологических 
удобрений при возделывании яро-
вой пшеницы.

Федеральный Алтайский на-
учный центр агробиотехнологий 
также представил два проекта. 
Первый – метабиотический пре-
парат для повышения сохранно-
сти и интенсивности роста телят. 
Второй – новый функциональный 
продукт на основе пантов маралов 
в сочетании с лекарственными 
травами Алтая.

Заседание Совета стало не только 
подведением итогов, но и площад-
кой для обсуждения перспектив 
развития биотехнологий в Алтай-
ском крае. 

Кстати, грантовая поддержка 
проектов в сфере биотехнологий 
в Алтайском крае осуществляется 
с 2018 года. За это время было под-
держано 43 проекта.

Никита ИВАНОВ
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КСТАТИ
Масштабная программа просветительских и культур-
но-массовых мероприятий месячника завершится 1 марта. 
В этот день в ДК Барнаула состоится краевой фестиваль 
клубов и школ молодых и будущих избирателей «Мы выбира-
ем будущее».

Наталья Трефелова.

Ирина Акимова возглавляет крайизбирком с 2009 года.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Эстафета требует слаженной командной работы. Здесь повышенная ответственность!

  ТРАДИЦИИ .
В истории края, в истории страны

 СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ .

  У КАРТЫ ПОГОДЫ .
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  ФАКТ .

  КРИМИНАЛ .
По данным группы долгосрочных 
прогнозов новосибирского Гидро-
метцентра, на Алтае средняя 
месячная температура возду-
ха в феврале прогнозируется 
-11…-16 оС, что около нормы.О    

В феврале основным процессом, опре-
деляющим погоду в крае, является сибир-
ский антициклон, который охватывает 
центральные районы Восточной Сиби-
ри, Среднюю Азию и частично Дальний 
Восток. Если в первой половине месяца 
еще устанавливаются морозы, то затем 
отмечаются оттепели, появляется робкая 
капель, вытягиваются длинные сосульки.

Среднее число дней с метелью 3–10. 
Средняя месячная скорость ветра состав-
ляет 1–6 м/с. Туманы в феврале наблю-
даются реже, чем в январе, в среднем до 
5–7 дней. Шесть дней с изморозью, один – 
с туманом, четыре – с ветром более 15 м/с.

Снег различной интенсивности пред-
полагается в большинстве дней первой 
половины и отдельные дни второй поло-
вины месяца. Высота снежного покрова 
к концу месяца колеблется от 13 до 67 см.

В первой и второй декадах ночью ожи-
даются температуры воздуха от -16…-21 до 
-8…-13 оС. В конце первой декады до 0…-5 оС.

Днем от -4…-9 до 0…-5, в отдельные 
дни первой декады местами слабые от-
тепели до +2 оС. В конце первой декады 
на всей территории края до 0…+9 оС.

В середине второй декады предпола-
гается понижение температуры ночью 
до -23…-28 °С, днем до -10…-15 оС.

В конце третьей декады – повышение 
температуры воздуха ночью до -2…-7, 
днем до -2…+3 оС.

Месячное количество осадков пред-
полагается около нормы (10–46 мм).

Абсолютный минимум за весь пери-
од наблюдений был отмечен в Волчихе 
– минус 50,7 градуса Цельсия в 1951 
году. Абсолютный максимум в Соло-
нешном – плюс 15,7 градуса Цельсия 
в 2002 году.

Самые холодные феврали были отме-
чены в 1931 и 1945 годах (-25,7), самый 
теплый (-6,7) в 2002-м.

О   
Январь в Алтайском крае получился 

теплый с достаточным количеством 
осадков. Средняя температура воздуха 
-12…-17 оС, что на 1 градус выше нормы. 
Экстремальные температуры колеба-
лись от +1…+9 градусов 1, 2, 8 и 14 января 
до -32 градусов 4, 10, 16–19 и 23 января. 
В Камне-на-Оби и в Тальменке 17 января 
было -35 оС с установлением холодного 
азиатского антициклона.

Сумма выпавших осадков за январь 
колеблется от 14 мм (Родино) до 65 мм
(Змеиногорск).

Людмила СЫРЫХ,
начальник отдела Алтайского ЦГМС.

Пора длинных сосулек Попались с поличным
Двое бийчан задержаны при попытке сбыть партию 

запрещенных веществ в Барнауле.
Сотрудники отдела по противодействию наркоугрозе в сети 

управления по контролю за оборотом наркотиков ГУ МВД России 
по Алтайскому краю пресекли противоправную деятельность 
бийской пары. Продолжаться она могла, по имеющимся данным, 
примерно полгода.

Получив крупную партию мефедрона и эфедрона от куратора 
из интернет-магазина, мужчина и женщина намеревались рас-
фасовать ее на мелкие дозы и впоследствии, организуя тайники 
с закладками, распространить в разных частях краевого центра.

Но выполнить свой план не смогли, так как были задержаны.
Шесть закладок с наркотиками оперативники ликвидиро-

вали на территории Индустриального района Барнаула. Еще 
30 свертков с зельем нашли в ходе личного досмотра в кармане 
мужчины. В ходе обыска в арендуемой наркопарой квартире 
также были обнаружены запрещенные вещества.

Также правоохранители изъяли у закладчиков сотовые телефоны 
с информацией о предполагаемых координатах распространения 
зелья, весы с набором миниатюрных гирь. Теперь злоумышленни-
кам придется отвечать за свои действия в уголовном порядке. Они 
взяты под стражу. Оба фигуранта ранее уже несли ответственность 
за правонарушения. Причем женщина – за преступление в сфере 
незаконного оборота наркотиков.

Вояж «бедолаги»
Пустив переночевать к себе домой незнакомца, барнаулец 

лишился денег.
В отдел полиции по Индустриальному району обратился 

52-летний мужчина. Заявил, что некто похитил с его банков-
ского счета 86 000 рублей.

Как выяснилось, пострадал он, так как приютил у себя дома 
малознакомого человека. Делал покупки в одном из магазинов, 
куда вошел парень, который стал слезно просить у продавцов 
телефон ради одного звонка. Получив отказ, он покинул тор-
говую точку. Сердобольному мужчине стало жаль его, и он 
предложил сначала воспользоваться его зарядным устройством. 
А когда по дороге к квартире добряка «бедолага» рассказал 

о своей трудной жизни и о том, что ему негде ночевать, тот 
предложил ему кров...

Однако через пару дней хозяин квартиры попросил гостя 
уйти. Напоследок молодой человек попросил сотовый телефон, 
чтобы позвонить. Через некоторое время после ухода гостя 
мужчине стали приходить уведомления о списании денег с 
банковской карты. Сумма ущерба составила 86 000 рублей.

По подозрению в краже сотрудники уголовного розыска задержали 
ранее судимого за аналогичное преступление 26-летнего барнаульца. 
Молодой человек признал свою вину. Похищенные деньги изъять не 
удалось – их злоумышленник потратил на личные нужды.

Уголовное дело возбуждено по признакам кражи с банков-
ского счета.

Такой вот «сервис»
Девушка, обманувшая двух пенсионеров в Родинском 

районе, оказалась студенткой местного колледжа.
Началось все с того, что 90-летней жительнице села Родино на 

стационарный телефон поступил звонок от незнакомца, который 
сообщил, что ее внучка попала в ДТП. Для урегулирования вопроса, 
сказал он, требуется 1 500 000 рублей. Пенсионерка сказала, что у 
нее есть только 500 тысяч рублей. Через некоторое время к сельчан-
ке заявилась девушка, которой она передала имеющуюся сумму. 
Об этом вскоре стало известно правоохранителям.

По приметам, указанным пострадавшей, полицейские устано-
вили личность предполагаемой злоумышленницы. Оказалось, 
что это 18-летняя учащаяся местного колледжа, проживаю-
щая в райцентре на съемной квартире. Девушка призналась в 
двух фактах хищений денег, совершенных в районе 29 января. 
В общей сложности, с ее слов, она забрала у пожилых людей 
570 тысяч рублей.

Сотрудники полиции провели обыск по месту жительства 
фигурантки. Изъяты мобильный телефон с перепиской, а также 
35 тысяч рублей.

Со слов девушки, предложение о высокооплачиваемой работе 
она нашла в одной из социальных сетей. Так называемый сервис 
по перевозке денег включал в себя обязанность забирать деньги и 
впоследствии переводить их на карту через банкомат работодате-
лю. За выполненную работу полагалось пять процентов от дохода.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

До пятого колена
У юных жителей края есть возможность рассказать 

и показать историю своей семьи, а заодно выиграть 
денежный приз.

В рамках традиционной «Сибирской Масленицы» 
пройдет конкурс «Моя родословная». Призовой фонд 
составляет 90 тысяч рублей. Подать заявку школьники 
могут до 29 февраля.

Итоги конкурса подведут 16 марта на главной сцене 
в селе Новотырышкино Смоленского района. Жюри 
оценит многообразие использованной информации и 
богатство семейных историй, традиций, выразитель-
ность оформления и уникальные сюжеты о прадедах 
с отсылками к источникам.

По словам старшего научного сотрудника барнауль-
ского музея «Город» Дмитрия Калашникова, обычное 
требование к работам – проследить свою родословную 
минимум до пятого колена. Однако некоторые исследо-
ватели настолько основательно поработали с архивными 
документами, что проследили историю рода до XVIII и 
даже до конца XVII века.

Цены радуют
Еще можно успеть отдохнуть на многих горно-

лыжных курортах России. А жителям Алтайского 
края далеко ехать не нужно.

Аналитики российского сервиса онлайн-брониро-
вания жилья «Суточно.ру» выяснили, что Белокуриха 
вошла в число самых недорогих горнолыжных курор-
тов. Средняя стоимость суточной аренды составляет 
3356 рублей. Дешевле только в Губахе Пермского края 
(2473 рубля). Также в число недорогих курортов вошел 
Хвалынск Саратовской области – 4237 рублей за сутки 
и Кировск Мурманской области – 4913 рублей.

Дороже всего аренда жилья в феврале стоит в Архызе – 
в среднем 10 235 рублей за сутки, пишут «Известия».

Также февраль – это отличный месяц для посещения 
санаториев. В 2023 году 204 тысячи человек отдохнули 
в санаториях Алтайского края. Наш регион занял 6-е 
место в топ-10 регионов России по количеству отды-
хающих. И вновь названа Белокуриха. Именно здесь 
расположены главные здравницы. Портал «Санато-
рии-России.рф» сообщает, что практически круглый 
год наблюдается острый дефицит номерного фонда.

Кино с выгодой
С начала 2024 года цены на билеты в российских 

кинотеатрах достигли пика.
Судя по данным Единой автоматизированной ин-

формационной системы Фонда кино, в первые дни ян-
варя средняя цена на билет составила 398 рублей. Это 
рекордное значение.

Несмотря на то что после новогодних праздников 
средняя цена падала до 358 рублей, в конце января стои-
мость снова подорожала, составив 371 рубль.

Киноманы помнят, что с 2015 года цены на билеты 
редко превышали в 300 рублей. Чаще всего билет можно 
было приобрести до 270 рублей.

В краевой столице выгоднее всего ходить на сеансы 
в первой половине дня. В этот промежуток времени 
билеты все еще можно купить в среднем за 250 рублей. 
Большинство вечерних сеансов действительно достигли 
отметки 300 и 350 рублей. Самую большую накрутку 
сделали на так называемые санкционные фильмы.

Самые дешевые билеты – в барнаульской «Премьере». 
Это единственный государственный кинотеатр в городе. 
Нередко в нем проводят бесплатные показы. При этом ка-
чество картинки отнюдь не хуже, чем у частников. Более 
того, зачастую в афише присутствуют отреставрированные 
черно-белые и прочие старые фильмы, которые показывают 
на оригинальном языке с русскими субтитрами.

Дмитрий СЕРДОВ

На этой неделе стар-
туют юбилейные, 80-е 
лыжные эстафеты на 
призы «Алтайской прав-
ды». Эти соревнования – 
одни из старейших в Си-
бири – неразрывно связа-
ны с развитием нашего 
края и всегда пользо-
вались популярностью 
как у профессиональных 
спортсменов, так и лю-
бителей.

11 февраля мы приглашаем 
мужские и женские команды на 
базу отдыха «Славное» в Барнау-
ле, чтобы написать очередную 
главу этой большой и яркой 
спортивной истории.Э   

Первые эстафеты по инициа-
тиве нашей газеты состоялись 
в 1937 году. На старт тогда выш-
ли 15 мужских и 10 женских 
команд. Состязания проходили 
прямо в городе: на улицах Коро-
ленко, Пушкина, Папанинцев, 
проспектах Красноармейском 
и Ленина. Так было положено 
начало большой и крепкой 
традиции.

Вообще, в предвоенное вре-
мя лыжные пробеги в Алтай-
ском крае получили широкое 
распространение. Так, в конце 
января 1941 года в Барнаул при-
была команда шипуновских 
лыжников. За четыре дня они 
прошли 200 километров, по-
бывали в селах Шипуновского, 
Алейского, Калманского и Бар-
наульского сельского районов. 
«Алтайская правда» так привет-
ствовала начинание земляков: 
«Инициативу оборонного ак-
тива Шипуновского района об 
организации оборонных сорев-
нований сельских политпро-
светучреждений одобряем... Не 
сомневаемся, что его предложе-
ния найдут широкие отклики 
среди всex патриотов обороны 
Родины, что Осоавиахимовские 
организации колхозов, совхо-
зов и МТС включатся также в 
соревнование между собой».

Сибирские лыжные батальо-
ны Красной Армии, в том числе 
сформированные в Алтайском 
крае, получили наибольшую 
известность в период битвы за 
Москву в 1941 году. С первой 
военной зимы красноармей-
цев-лыжников готовили в Бий-

ске: здесь находилась 23-я за-
пасная лыжная бригада, были 
сформированы 135-й, 143-й, 
144-й, 231-й и 232-й отдельные 
лыжные батальоны, участво-
вавшие преимущественно в 
сражениях на Карельском и 
Северо-Западном фронтах, в 
том числе в боях с Велижской 
и Демянской группировками 
противника.

Весной 1943 года в боях у 
г. Севска отличились мно-
гие наши воины-земляки из 
28-й Алтайской отдельной лыж-
ной бригады. Уроженец Барнау-
    ла Михаил Макаров коман-
довал на Карельском фронте 
33-й отдельной лыжной брига-
дой. Посмертно он был пред-
ставлен в 1944 году к званию 
Героя Советского Союза (но не 
получил его).

После войны лыжи сохра-
няли свою роль – не только 
спортивную и военно-прик-
ладную, но и транспортную 
(средства коммуникации). 
В январе 1947 года «Алтайская 
правда» писала об агитбригаде 
из Рубцовска, которую сфор-
мировали учащиеся ремес-
ленного училища № 9: «Семь 

лыжников под руководством 
секретаря комсомольской орга-
низации тов. Лиханиной в 
выходной день совершили 
лыжный пробег по маршру-
ту Рубцовск – казарма 512-го
ки лометра – Р убцовский 
свеклосовхоз – колхоз «Чайка». 
На остановках в населенных 
пунктах агитаторы провели 
ряд бесед с избирателями».

Пётр Фёдорович Макашенец 
впервые выступил в лыжных 
эстафетах «АП» в 1957 году, бу-

дучи первокурсником маши-
ностроительного техникума. 
Вот его воспоминания:

– Тогда команд было меньше, 
чем сейчас, но все очень хорошо 
готовились. Конечно, инвен-
тарь был гораздо проще, зато 
сейчас у нас лыжи и палки, как 
у сборной России. Денег на эки-
пировку не жалеем. Конечно, на 
одну пенсию лыжи не купить, 
поэтому до сих пор подрабаты-
ваю – читаю лекции по охране 
труда. Лыжи стимулируют нас 

работать до конца жизни. А вот 
поликлиники посещаем неча-
сто, страшно их не любим!

А это слова Галины Андре-
евны Звягиной, в свое время 
одной из сильнейших лыжниц 
края:

– В 1965 году я приехала на 
Алтай из Омска и начала высту-
пать в эстафетах «Алтайской 
правды» за педагогический 
институт. Можно сказать, что 
я бежала по живому коридору. 
Столько было болельщиков! Со-

ревнования проходили очень 
интересно! Каждый руководи-
тель предприятия или учебного 
заведения старался выставить 
свою команду, а уж победить 
в эстафетах всегда было прес-
тижно!

В перестроечные годы, в 
1990-е и даже в 2000-х, посто-
янно ходили разговоры о том, 
что с лыжными эстафетами 
можно и попрощаться – не до 
них. Но руководители газеты, 
краевого и городского спортив-
ных ведомств сумели отстоять и 
сохранить традиционные сорев-
нования. За что, конечно же, се-
годня мы все им признательны.И  

В наши дни эстафеты – боль-
шой спортивный праздник. Мас-
совый и где-то даже семейный. 
Обычно соревнования на призы 
«АП» проводились в приличный 
минус на термометре. Так, пре-
дыдущий круглый юбилей (70-е!)
 наших лыжных командных со-
стязаний был в 2014 году. Тогда 
стояли трескучие морозы, что 
даже вызвало некоторое беспо-
койство у организаторов и участ-
ников. Но непосредственно в 
день старта чуть потеплело, в 
гонки заявилось 240 команд – 
почти тысяча человек!

В этом году, напротив, зима 
выдалась малоснежная и теп-
лая. Ближайшие дни вплоть до 
11 февраля, будет держаться 
околонулевая температура, а 
временами и плюсовая.

– Вообще-то, для лыжников 
это идеальные условия, спорт-
сменам должно быть комфорт-
но, – говорит председатель крае-
вой Федерации лыжных гонок, 
заслуженный тренер России 
Борис Глумов. – Может, у нас 
в Сибири это и непривычные 
условия, но для Европы – обыч-
ные. В 2018 году я был на чемпи-
онате мира в Австрии, так там 
температура доходила до +20, 
зрители раздевались по пояс, а 
лыжники выступали в шортах 
и майках. На эстафетах «Алтай-
ки» сложности будут только у 
тех, кто побежит этапы класси-
ческим стилем: там нужна мазь 
для держания, и подобрать ее в 
такую погоду исключительно 
сложно. А для конькового стиля 
будет отменное скольжение.

Увидимся на лыжне!

Виталий УЛАНОВ,
Андрей КАСПРИШИН

(фото)

За медали и специальные призы на лыж-
не базы отдыха «Славное» (ул. Широкая 
просека, 15) будут спорить шесть групп ко-
манд. Спортивные клубы высших учебных 
заведений, КФК предприятий и учрежде-
ний, КФК профессиональных образова-
тельных учреждений, ветераны спорта (от 
40, 40–49, 50–59, 60 лет и старше) стартуют 
11 февраля в 10.30. Общеобразовательные 
учреждения (участники 2005–2009 г. р.),
спортшколы (2005 г. р. и младше), а также 
общеобразовательные учреждения для 
обучающихся, воспитанников с ОВЗ и 
центров помощи детям, оставшимся без 

попечителей родителей (2004–2009 г. р.), 
отправятся в гонку в 14.00.

Мужчинам будет предложена дистанция 
4 х 5 км, женщинам и юношам – 4 х 3 км, а 
девушкам – 4 х 2 км.

Заседание судейской коллегии вместе с 
представителями команд состоится 8 фев-
раля в 16.00 в актовом зале АлтГПУ (ул. Мо-
лодёжная, 55). Там можно будет уточнить 
все интересующие моменты и подать заявку 
для участия. Ее также можно будет подать 
непосредственно перед началом соревнова-
ний 11 февраля до 9.30, либо по электронной 
почте ivanova.valentina@yandex.ru.
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